
Geschäftsführung  
Sportausschuss 

Herr Willms 

Telefon:  (0221) 221 31203 
Fax:  (0221) 221 31244 

E-Mail:  peter.willms@stadt-koeln.de 

Datum: 22.03.2011 

Niederschrift 
über die Sitzung des Sportausschusses in der Wahlperiode 2009/2014 am 
Dienstag, dem 15.03.2011, 17:00 Uhr bis 18:45 Uhr, Rathaus Spanischer Bau, Theo-
Burauen-Saal (Raum-Nr. B 121) 

Anwesend waren: 

Vorsitzender 
Herr Peter Kron SPD  

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Götz Bacher SPD  

Herr Wolfgang Bosbach SPD  

Herr Helmut Jung CDU i.V. van Benthem 

Herr Franz Philippi SPD  

Herr Bernhard Ensmann CDU  

Herr Andreas Köhler CDU  

Herr Klaus Koke CDU  

Herr Karsten Kretschmer GRÜNE  

Herr Manfred Richter GRÜNE  

Frau Elisabeth Thelen GRÜNE  

Herr Ulrich Breite FDP  

Herr Jörg Uckermann pro Köln  

Mitglieder mit beratender Stimme nach § 58 Absatz 1 Satz 7 bis12 Gemeinde-
ordnung Nordrhein-Westfalen 
Herr Felix Schulte DIE LINKE  

Sachkundige Einwohnerinnen und Einwohner mit beratender Stimme 
Herr Dr. Robert Becker auf Vorschlag der SPD  

Frau Brigitte Spielberg auf Vorschlag der SPD  elberg auf Vorschlag der SPD  

Frau Dr. Dr. Christine Graf auf Vorschlag der CDU  Frau Dr. Dr. Christine Graf auf Vorschlag der CDU  

Herr Volker Lemken auf Vorschlag der CDU  Herr Volker Lemken auf Vorschlag der CDU  

Herr Norbert Bruhn (FDP) auf Vorschlag der Grünen  Herr Norbert Bruhn (FDP) auf Vorschlag der Grünen  
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Herr Dieter Göbel auf Vorschlag der Grünen  

Herr Dirk Stoeveken auf Vorschlag der Grünen 

Herr Rouven Bodenheimer auf Vorschlag der FDP  

Herr Joachim Schulz auf Vorschlag der Linken  

Sachkundige Einwohnerinnen und Einwohner nach § 22 und § 23 der Hauptsat-
zung 
Frau Dagmar Ziege auf Vorschlag Stadt AG Lesben, Schwule, 

                                                                       Transgender 

Frau Sandra Meinert auf Vorschlag der Stadt AG  Behindertenpolitik  

Herr Franz Abels auf Vorschlag der Seniorenvertretung  

Herr Ali Esen auf Vorschlag des Integrationsrates  

Verwaltung 
Frau Beigeordnete Dr. Agnes Klein   

Herr Dieter Sanden   

Herr Horst Meyer   

Herr Thomas Schneider   

Herr Peter Willms   

Herr Robert Juretzki   

Gäste 
Herr Helmut Wasserfuhr Gaststatus StadtSportBund 

Presse 
Zuschauer 

Entschuldigt fehlen: 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Henk van Benthem CDU  

Sachkundige Einwohnerinnen und Einwohner mit beratender Stimme 
Herr David Krahnenfeld auf Vorschlag der SPD  

Herr Theo Rüben auf Vorschlag der CDU  

Herr Marcel Krause auf Vorschlag von pro Köln  

Sachkundige Einwohnerinnen und Einwohner nach § 22 und § 23 der Hauptsat-
zung 
Frau Annette Wachter auf Vorschlag der Stadt-AG Lesben,Schwule, 

                                                                       Transgender 

Herr Helmut Nikelis auf Vorschlag der Stadt AG Behindertenpolitik  

Herr Heinrich Spieker auf Vorschlag der Seniorenvertretung  

Herr Musa Cavus auf Vorschlag des Integrationsrates  
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Vor Eintritt in die Tagesordnung begrüßt der Ausschuss-Vorsitzende RM Ensmann, 
der für die CDU-Fraktion anstelle von RM Gärtner per Ratsbeschluss vom 01.03.2011 
neu in den Sportausschuss entsandt worden ist und äußert im Namen des Sportaus-
schusses den Wunsch auf gute Zusammenarbeit. 
Entsprechend einer Bitte von Frau Beigeordneten Dr. Klein wird die Tagesordnung um 
den TOP 2.11 – Mündlicher Vortrag zum Thema Bildungspaket – erweitert. 
Anschließend genehmigt der Sportausschuss die dementsprechend aktualisierte Ta-
gesordnung. 

Tagesordnung 

I. Öffentlicher Teil 

1 Gleichstellungsrelevante Themen 

2 Mitteilungen der Verwaltung 

2.1 SPORT SPIEL FERIEN AKTION NIPPES  
Kooperationsprojekt zwischen dem Amt für Kinder, Jugend und Familie/ Be-
zirksjugendpflege Nippes und dem Sportamt/ Netzwerk Sport und Bewegung 
Nippes (Sport in Metropolen) 
0848/2011 

2.2 Strategische Weiterentwicklung Sportstadt Köln  
MehrgenerationenSPORTangebote in Mülheim und Nippes 
0838/2011 

2.3 Der "Verbund sportbetonte Schulen Köln" gibt sich eine Geschäftsordnung 
0527/2011 

2.4 Sport in Metropolen  
hier: Flyer zur Netzwerkarbeit im Stadtbezirk Mülheim und Nippes 
0834/2011 

2.5 Sport in Metropolen  
hier: Flyer "Wege zum Sport - Alle Adressen auf einen Blick" 
0832/2011 

2.6 Sport in Metropolen  
Fortführung des Projektes in den Stadtbezirken Mülheim und Nippes 
0862/2011 

2.7 Strukturförderung Mülheim 2020  
Ausschreibung des Sportprojektes 
0873/2011 
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2.8 5. Kölner Sportrede 
0933/2011 

2.9 Sachstand aller Sportbaumaßnahmen im Bereich der Sportverwaltung   
I. Quartal 2011 
0914/2011 

2.10 MÜLHEIM 2020 - Mitteilung über verlängerte Projektlaufzeiten 
0789/2011 

2.11 Mündlicher Vortrag Frau Beigeordnete Dr. Klein zum Thema Bildungspaket 

3 Beantwortung von Anfragen 

3.1 Pflegekosten Kunstrasen 
0882/2011 

3.2 Strategische Weiterentwicklung der Stadt Köln  
hier: geplante Mittelverwendung für 2011 - Beantwortung der Fragen aus der 
Sitzung vom 08.02.2011 
0857/2011 

4 Anträge gemäß der Geschäftsordnung des Rates 

4.1 Sportstadt Köln soll Bundesstützpunkt der Rugby-Nationalmannschaft werden 
AN/0189 /2011 

Stellungnahme der Verwaltung 
0382/2011 

4.2 Alternative Sportstätte für die Nutzer der Dreifach-Sporthalle auf der Groß-
sportanlage Bocklemünd 
AN/0501/2011 

4.3 Optimierung der geplanten beleuchteten Laufstrecke in Widdersdorf 
AN/0565/2011 

5 Anfragen gemäß der Geschäftsordnung des Rates 

5.1 Sportstätte der Kanu-Sportfreunde Köln e.V. 
AN/ 2666/2011 

5.2 Erhaltung Naturfreibad Fühlinger See 
AN/0497/2011 

5.3 Alternative Sporthalle für den Kölner Fechtclub 1921 e.V. 
AN/0496/2011 
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Stellungnahme der Verwaltung 
0947/2011 

5.4 PFT-Verseuchung der Seen rund um Immendorf 
AN/0498/2011 

Stellungnahme der Verwaltung 
0959/2011 

6 Ausschuss-Empfehlungen an den Rat/andere Ausschüs-
se/Bezirksvertretungen 

6.1 5. Satzung zur Änderung der Satzung betreffend die Benutzung der Erho-
lungsanlage Fühlinger See 
5406/2010 

6.2 Sport- und Erholungsanlage Fühlinger See  
hier: Veranstaltungsplan 2011 und Definition von Rahmenbedingungen für die 
Genehmigung von Veranstaltungen 
0389/2011 

6.3 Freigabe von investiven Auszahlungsermächtigungen für die Beschaffung von 
zwei Lkw-Kippern, offener Kasten, der Sportplatzpflegekolonnen Nippes und 
Mülheim 
0315/2011 

6.4 Freigabe von zahlungswirksamen Aufwandsermächtigungen zur Durchfüh-
rung der Veranstaltungen im Sportjahr 2011 in Höhe von 150.000,- € 
0256/2011 

7 Entscheidungen 

8 Anfragen 
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I. Öffentlicher Teil 

 1 Gleichstellungsrelevante Themen 
Keine 

2 Mitteilungen der Verwaltung 

2.1 SPORT SPIEL FERIEN AKTION NIPPES  
Kooperationsprojekt zwischen dem Amt für Kinder, Jugend und Familie/ 
Bezirksjugendpflege Nippes und dem Sportamt/ Netzwerk Sport und 
Bewegung Nippes (Sport in Metropolen) 
0848/2011 

Kenntnis genommen 

2.2 Strategische Weiterentwicklung Sportstadt Köln  
MehrgenerationenSPORTangebote in Mülheim und Nippes 
0838/2011 

Kenntnis genommen 

2.3 Der "Verbund sportbetonte Schulen Köln" gibt sich eine Geschäftsord-
nung 
0527/2011 

Kenntnis genommen 

2.4 Sport in Metropolen  
hier: Flyer zur Netzwerkarbeit im Stadtbezirk Mülheim und Nippes 
0834/2011 

Kenntnis genommen 

2.5 Sport in Metropolen  
hier: Flyer "Wege zum Sport - Alle Adressen auf einen Blick" 
0832/2011 

Kenntnis genommen 

2.6 Sport in Metropolen  
Fortführung des Projektes in den Stadtbezirken Mülheim und Nippes 
0862/2011 
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Kenntnis genommen 

RM Kron weist auf die Formulierung in der Mitteilung hin, wonach das Projekt dauer-
haft fortgeführt werden soll und fragt nach, ob es zutrifft, dass die hierfür in der Sport-
verwaltung eingerichteten Stellen befristet sind. Frau Dr. Klein bestätigt dies, erklärt 
aber, dass für die erfolgreiche Projektfortführung eine dauerhafte Personalressource 
zwingend ist. Hierzu wird dem Sportausschuss eine Beschlussvorlage zur Entschei-
dung vorgelegt.  

2.7 Strukturförderung Mülheim 2020  
Ausschreibung des Sportprojektes 
0873/2011 

Kenntnis genommen 

RM Philippi zeigt sich erfreut über die Mitteilung, bittet aber, bei dieser Thematik die 
bereits gesammelten Erfahrungen aus dem Projekt „Sport in Metropolen“ mit einflie-
ßen zu lassen. Die Verwaltung wird dies aufgreifen. 

2.8 5. Kölner Sportrede 
0933/2011 

Kenntnis genommen 

2.9 Sachstand aller Sportbaumaßnahmen im Bereich der Sportverwaltung   
I. Quartal 2011 
0914/2011 

Kenntnis genommen 

Auf Nachfrage von RM Köhler ( Ersatzflächen für die Nutzer für die Zeiten der Bautä-
tigkeit ) teilt Herr Sanden mit, dass die Projektplanungen im Einklang mit den betroffe-
nen Vereinen erfolgen und dabei besonderes Augenmerk auf die ortsnahe Ersatzun-
terbringung für die Kinder und Jugendlichen gelegt wird.  

2.10 MÜLHEIM 2020 - Mitteilung über verlängerte Projektlaufzeiten 
0789/2011 

Kenntnis genommen 

RM Kron dankt für die Mitteilung und stellt, bezogen auf alle Mitteilungen, die umfang-
reichen Informationen der Sportverwaltung generell positiv heraus. 

2.11 Mündlicher Vortrag Frau Beigeordnete Dr. Klein zum Thema Bildungs-
paket 

Frau Dr. Klein weist auf entsprechende Berichte in den Medien hin und führt zum 
Thema Bildungspaket aus, dass die gesetzlichen Voraussetzungen über den Vermitt-
lungsausschuss vorbehaltlich der Genehmigung durch den Bundespräsidenten ge-
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schaffen wurden. Mit Blick auf den Umsetzungszeitpunkt ( mit Wirkung 01.04.2011, 
teilweise rückwirkend zum 01.01.2011 ) besteht Handlungsbedarf. Das hierzu erarbei-
tete Konzept wurde im Kern im heutigen Stadtvorstand verabschiedet und wird am 
21.03.2011 in Form einer schriftlichen Mitteilung im Hauptausschuss vorgestellt. An-
schließend werden die betroffenen Fachausschüsse ( u.a. der Sportausschuss ) eben-
falls informiert. Da die nächste Sitzung des Sportausschusses erst am 03.05.2011, 
und damit nach der Frist zur Inkraftsetzung, stattfindet, erläutert Frau Dr. Klein, in wel-
cher Form der Sport in der Thematik eingebunden ist. Im Bereich „soziale und kultu-
relle Teilhabe / außerschulische Bildung“ erhalten Kinder bis zum 18. Lebensjahr ein 
Teilhabebudget für Vereins-, Kultur- und Ferienangebote ( 10 Euro monatlich oder 120 
Euro jährlich ). Es besteht ein hohes kommunales Interesse, bereits bestehende An-
gebote ( z. B. „Kids in die Klubs“ / „KölnPass“) in das Bildungspaket zu integrieren und 
zu optimieren. Insoweit ist der Sportausschuss von dem Bildungspaket tangiert. Ent-
sprechende Anträge sollen fristgerecht gestellt werden.  

Der Sportausschuss nimmt die Ausführungen von Frau Dr. Klein zur Kenntnis. 

Anschließend beantwortet Frau Dr. Klein eine ergänzende Fragestellung von RM U-
ckermann ( Konkurrenzsituation bei der Budgetverteilung ). 

3 Beantwortung von Anfragen 

3.1 Pflegekosten Kunstrasen 
0882/2011 

Kenntnis genommen 

3.2 Strategische Weiterentwicklung der Stadt Köln  
hier: geplante Mittelverwendung für 2011 - Beantwortung der Fragen aus 
der Sitzung vom 08.02.2011 
0857/2011 

Kenntnis genommen 

RM Kron bittet, bezogen auf den Themenschwerpunkt 2 ( Schaffung von Bewegungs-
räumen in der Stadt zur Stärkung des nichtorganisierten Sports im Veedel ), die Ver-
waltung um ergänzende Information, ob es sich bei der für 2011 genannten Summe ( 
25.000€ ) um Personalkosten handelt. Herr Sanden bestätigt dies. Es soll eine bei der 
Sportverwaltung derzeit halbtags beschäftigte Kollegin in Vollzeit beschäftigt werden, 
um die mit der Aufgabenstellung verbundenen administrativen Tätigkeiten zu erfüllen. 

In einer kurzen Diskussion mit Wortbeiträgen von Frau Dr. Klein, RM Breite, RM Köh-
ler und RM Thelen wird die Zielrichtung verfestigt, dass das wieder zur Verfügung ste-
hende Geld sowie die Veranschlagungen 2010/2011 insgesamt in 2011 verausgabt 
werden.  

Den Hinweis von Herrn Schulz zum Thema „beleuchtete Laufstrecken“, wonach durch 
die Verwendung von 30W LED-Lampen eine spürbare Kostensenkung erreicht wer-
den kann, wird die Verwaltung aufgreifen. 
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4 Anträge gemäß der Geschäftsordnung des Rates 

4.1  Sportstadt Köln soll Bundesstützpunkt der Rugby-Nationalmannschaft 
werden 
AN/0189 /2011  

  

 Stellungnahme der Verwaltung 
0382/2011 

Kenntnis genommen 

RM Kron verweist nochmals auf die veränderte Beschlusslage aus der Februar-
Sitzung. Auf Nachfrage von RM Köhler bestätigt Herr Sanden, dass positiv mit der 
Beschlusslage umgegangen wird. Mit dem Deutschen Olympischen Sportbund wird 
der Anforderungskatalog besprochen. Im Vorfeld wurde in Gesprächen und Ortstermi-
nen die Situation auf der Sportanlage des ASV Köln sondiert.  

Nach Abschluss der Prüfungen wird die Angelegenheit erneut auf die Tagesordnung 
genommen. 

4.2  Alternative Sportstätte für die Nutzer der Dreifach-Sporthalle auf der 
Großsportanlage Bocklemünd 
AN/0501/2011  

RM Kron hält es für zwingend, dass im Zuge der geplanten Sanierung der Sporthalle 
angemessene Nutzungsalternativen für die Vereine bereitgestellt werden müssen und 
bittet die Verwaltung um einen Sachstandsbericht hierzu. RM Köhler erläutert an-
schließend die Antragstellung. In der ausführlichen Diskussion mit Wortbeiträgen von 
RM Köhler, RM Uckermann, RM Kron, RM Thelen, RM Breite, Frau Dr. Klein und 
Herrn Sanden wird die Notwendigkeit deutlich, dass die Verwaltung angemessene 
Nutzungsalternativen zur Verfügung stellt und die betroffenen Vereine rechtzeitig hier-
über informiert werden. Bei der Prüfung sollen die Vorschläge von RM Thelen ( Prü-
fung leerstehender Hallen ) und RM Kron / RM Breite ( Aufstellung von Traglufthallen ) 
inklusive evtl. kostenmäßiger Beteiligung der Nutzer mit einfließen. Herr Sanden be-
antwortet ergänzend eine Nachfrage von RM Uckermann ( Kontakte mit Umlandge-
meinden wegen alternativer Standorte ) und sieht die Prüfung von Nutzungsalternati-
ven im Sinne der Antragstellung als Geschäft der laufenden Verwaltung an. Die Über-
legungen in Sachen leerstehender Hallen / Traglufthallen werden in die verwaltungsin-
terne Prüfung mit einbezogen. Allerdings werden Kompromisslösungen und Ein-
schränkungen im Rahmen der provisorischen Unterbringung mit Blick auf den zu de-
ckenden Bedarf (120 Nutzungsstunden / pro Woche) nicht zu vermeiden sein. Frau 
Dr. Klein sagt zu, in einer der nächsten Sitzungen das Unterbringungskonzept inklusi-
ve der finanziellen Rahmenbedingungen vorzustellen.  
Entgegen der Auffassung von CDU / FDP und pro Köln betrachten SPD Fraktion und 
Fraktion Bündnis90/Die Grünen die Angelegenheit als Geschäft der laufenden Verwal-
tung, sodass sich eine Beschlussfassung über den Ursprungsantrag erübrigt. 
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Anschließend lässt RM Kron über den mündlich eingebrachten Antrag von SPD-
Fraktion und Fraktion Bündnis90/Die Grünen, die Sache als erledigt zu betrachten, 
abstimmen. 

Abstimmungsergebnis: 
Mehrheitlich gegen CDU / FDP und pro Köln zugestimmt 

4.3  Optimierung der geplanten beleuchteten Laufstrecke in Widdersdorf 
AN/0565/2011  

RM Koke erläutert die Antragstellung. RM Kron und RM Thelen erklären, dass die 
Thematik bereits Gegenstand des Bürgerhaushaltes ist und verweisen auf die im 
Sportausschuss vorgestellte Studie. Aufgrund der bestehenden Beschlusslage 
(Standorte Müngersdorf / Poller Wiesen) würde hier eine Konkurrenzsituation entste-
hen. Insoweit wird es keine Zustimmung zum Antrag geben. Allerdings wird auch mit 
Blick auf das Thema Mittelabfluss erwartet, dass von der Verwaltung in Kürze ein Um-
setzungsvorschlag zur beschlossenen Maßnahme präsentiert wird. RM Breite würde 
dem Antrag zustimmen, unter der Voraussetzung, dass der letzte Satz aus dem Be-
schlussvorschlag gestrichen wird. Hier müsste über den Investor eine Lösung gefun-
den werden. Angesichts der Tatsache, dass der zitierte Beschluss zu den beleuchte-
ten Laufstrecken bereits seit zwei Jahren besteht, sieht RM Breite für die jetzt zur Dis-
kussion stehende Laufstrecke mit Blick auf den schon bereitstehenden Investor eine 
zeitnähere Realisierungschance. RM Köhler bestätigt auch die bestehende Be-
schlusslage, hält die Umsetzung aber wegen der offensichtlichen finanziellen Proble-
me für aussichtslos. Man sollte deshalb, auch hinsichtlich der Zielsetzung in der 
Sportagenda, über den Investor die Chance nutzen, in 2011/2012 eine fertige 
Laufstrecke zu haben. RM Köhler wäre auch bereit, auf den letzten Satz des Be-
schlussvorschlages zu verzichten. RM Uckermann begrüßt die Antragstellung, aber 
auch unter der Prämisse, den letzten Satz zu entfernen. Für diesen Fall sieht RM Kron 
keine Beschlussrelevanz mehr, da es dem Investor unbenommen wäre, eine 
Laufstrecke zu bauen und zu finanzieren. 

Anschließend lässt RM Kron über den Antrag abstimmen. 

Beschluss: 
Die Verwaltung wird beauftragt, eine Optimierungs- oder Erweiterungsmöglichkeit der 
geplanten und von einem Investor gesponserten beleuchteten Wegstrecke für Läufer, 
Wanderer und Radfahrer um die neue in der Entstehung befindliche Golfanlage in 
Köln-Widdersdorf/Süd basierend auf den erarbeiteten Vorschlägen der scape Land-
schaftsarchitekten mit dem Ziel zu prüfen, diese als beleuchtete Laufstrecke umzu-
gestalten. Die Finanzierung erfolgt aus den hierfür im Haushalt vorgesehenen Mitteln. 

Abstimmungsergebnis: 
Mehrheitlich gegen CDU / FDP und pro Köln abgelehnt 

5 Anfragen gemäß der Geschäftsordnung des Rates 

5.1  Sportstätte der Kanu-Sportfreunde Köln e.V. 
AN/ 2666/2011  
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Die Stellungnahme der Verwaltung steht noch aus. 

5.2  Erhaltung Naturfreibad Fühlinger See 
AN/0497/2011  

Unter Hinweis auf die Beschlussvorlage unter TOP 6.1 ist die Anfrage als erledigt an-
zusehen. 

5.3  Alternative Sporthalle für den Kölner Fechtclub 1921 e.V. 
AN/0496/2011  

  

 Stellungnahme der Verwaltung 
0947/2011 

Kenntnis genommen 

RM Köhler dankt der Verwaltung für die Stellungnahme. Der Bitte von RM Köhler, die 
Fechtvereine über den Sachstand zu informieren, wird die Verwaltung nachkommen.  

5.4  PFT-Verseuchung der Seen rund um Immendorf 
AN/0498/2011  

  

 Stellungnahme der Verwaltung 
0959/2011 

Kenntnis genommen 

Die Anregung von RM Köhler, mit anderen Vereinen nach Kooperationen zu suchen, 
wird die Verwaltung aufgreifen. RM Bacher erklärt, dass der letzte Satz der Stellung-
nahme der Verwaltung nicht zutreffend ist, da es durchaus Möglichkeiten für Ausnah-
meregelungen gibt, um die Interessen der Angler und des Naturschutzes in Einklang 
zu bringen. Die Verwaltung wird dies aufgreifen.  

6 Ausschuss-Empfehlungen an den Rat/andere Ausschüs-
se/Bezirksvertretungen 

6.1 5. Satzung zur Änderung der Satzung betreffend die Benutzung der Er-
holungsanlage Fühlinger See 
5406/2010 

Beschluss: 
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Der Rat beschließt die 5. Satzung zur Änderung der Satzung betreffend die Benut-
zung der Erholungsanlage Fühlinger See in der zu diesem Beschluss paraphierten 
Fassung (Anlage 1). 

Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig zugestimmt 

6.2 Sport- und Erholungsanlage Fühlinger See  
hier: Veranstaltungsplan 2011 und Definition von Rahmenbedingungen 
für die Genehmigung von Veranstaltungen 
0389/2011 

RM Richter dankt für die Vorlage. Er empfiehlt, die Vorlage ohne Votum in die weitere 
Beratungsfolge zu geben, verbunden mit der Maßgabe, nachfolgende Formulierung 
als neuen Punkt 5 in den Beschlussvorschlag mit aufzunehmen: 
5. Die Verwaltung wird nach Möglichkeit im Einzelfall mit dem jeweiligen Veran-
stalter prüfen, ob die Eintrittskarten gleichzeitig als Ticket für den öffentlichen 
Personennahverkehr gelten. 
Es schließt sich zu diesem Änderungswunsch eine kurze Diskussion mit Wortbeiträ-
gen von RM Kron, RM Uckermann, RM Breite und Herrn Meyer an.  
Anschließend besteht interfraktionell Einvernehmen darüber, die Vorlage in der so 
geänderten Form ohne Votum in die weiteren Beratungen zu geben. 
Beschluss: 
1. Der Sportausschuss nimmt den Veranstaltungsplan 2011 für die Sport- und Erho-

lungsanlage Fühlinger See zur Kenntnis. 
2. Der Sportausschuss begrüßt die Durchführung von Sportveranstaltungen auf der 

Sport- und Erholungsanlage Fühlinger See, sofern sie satzungskonform und ge-
nehmigungsfähig umgesetzt werden.  

3. Der Sportausschuss stimmt zu, dass darüber hinaus maximal 5 Musikveranstaltun-
gen pro Jahr, davon eine Mehrtagesveranstaltung am Fühlinger See, durchgeführt 
werden können, sofern sie satzungskonform und genehmigungsfähig umgesetzt 
werden. 
Die Veranstaltungsliste ist dem Sportausschuss, dem Ausschuss Umwelt und Grün, 
der Bezirksvertretung Nippes sowie der Bezirksvertretung Chorweiler zur Kenntnis 
zu geben.  

4. Die zukünftige Nutzung des Freibades Fühlinger See wird in der 5. Satzung zur 
Änderung der Satzung betreffend die Benutzung der Erholungsanlage Fühlinger 
See ( §§ 1 und 8) parallel geregelt. 

5.  Die Verwaltung wird nach Möglichkeit im Einzelfall mit dem jeweiligen Veran-
stalter prüfen, ob die Eintrittskarten gleichzeitig als Ticket für den öffentli-
chen Personennahverkehr gelten. 

Abstimmungsergebnis: 
Ohne Votum in die nachfolgenden Gremien verwiesen. 
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6.3 Freigabe von investiven Auszahlungsermächtigungen für die Beschaf-
fung von zwei Lkw-Kippern, offener Kasten, der Sportplatzpflegekolon-
nen Nippes und Mülheim 
0315/2011 

Beschluss: 
Der Finanzausschuss beschließt die Freigabe von investiven Auszahlungsermächti-
gungen in Höhe von 160.000,-- €, Teilfinanzplan 0801, Zeile 9, (Auszahlung für den 
Erwerb von beweglichem Anlagevermögen), Haushaltsjahr 2011, zur Beschaffung von 
zwei Lkw-Kippern, offener Kasten, für die Sportplatzpflegekolonnen Nippes und Mül-
heim. 

Abstimmungsergebnis: 
Bei Enthaltung pro Köln einstimmig zugestimmt 

6.4 Freigabe von zahlungswirksamen Aufwandsermächtigungen zur Durch-
führung der Veranstaltungen im Sportjahr 2011 in Höhe von 150.000,- € 
0256/2011 

RM Thelen bittet die Verwaltung um Information, welche Schwerpunkte für die Mittel-
verwendung gesetzt werden und welche Kosten für die Veranstaltung „Rund um Köln“ 
entstehen. Herr Sanden erläutert, dass es sich mit Blick auf die haushaltsmäßigen 
Vorgaben und den Ergebnissen der Task Force Haushalt bereits um einen reduzierten 
Ansatz handelt. Die Verwaltung beschränkt sich mit der im Beschluss genannten 
Summe auf das Allernotwendigste. „Rund um Köln“ wird mit 50.000€ unterstützt 
(13.500€ entsprechend Haushaltsansatz + zusätzliche 36.500€). Auf Nachfrage von 
RM Uckermann ( Betrag für das Jugendsportfest der Gehörlosen ) schlägt Herr San-
den vor, das Rechnungsergebnis für 2011 dem Sportausschuss in Form einer Mittei-
lung zur Verfügung zu stellen. Der Vorschlag wird interfraktionell begrüßt. 
Beschluss: 
Der Finanzausschuss beschließt die Freigabe von zahlungswirksamen Aufwandser-
mächtigungen i. H. v. 150.000,-- €, Teilergebnisplan 0801, Sportförderung, Teilplan-
zeile 16 (sonstige ordentliche Aufwendungen), um die Durchführung der Veranstal-
tungen im Sportjahr 2011 sicherzustellen. 

Abstimmungsergebnis: 
Einstimmig zugestimmt 

7 Entscheidungen 
Keine 

8 Anfragen 
8.1 Turnhalle Nesselrodstraße: 

RM Bosbach bittet die Verwaltung um Information, wann die Sanierung der Halle er-
folgt. Herr Sanden teilt mit, dass die Sanierung in der Zeit vom 14.03.2011 bis Ende 
Juli 2011 durchgeführt wird.  
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8.2 Turnhalle Honschaftsstraße: 

RM Philippi liegen Informationen vor, wonach die Turnhalle heute von der Gebäude-
wirtschaft aus Sicherheitsgründen geschlossen wurde. Der Hallenboden ist an zwei 
Stellen beschädigt. Er bittet die Verwaltung um Information, wann mit einer Wiederin-
betriebnahme zu rechnen ist. Die Verwaltung wird hierzu die Gebäudewirtschaft um 
Stellungnahme bitten. 

8.3 Befristete Stellen im Bereich Sportplatzpflege: 

RM Köhler liegen Informationen vor, wonach beim Pflegepersonal 7 von 16 befristeten 
Arbeitsverträgen Ende März ( weitere im April und August ) auslaufen. RM Köhler bit-
tet die Verwaltung, sicherzustellen, dass die Mitarbeiter zur Sicherung der Qualität der 
Sportplatzpflege unbefristet weiterbeschäftigt werden.  

Im investiven Bereich sind erhebliche Mittel zur Errichtung von Kunstrasenplätzen 
veranschlagt. Hierzu bittet RM Köhler ebenfalls sicherzustellen, dass der bis Ende 
2011 beschäftigte Projektplaner unbefristet weiterbeschäftigt wird. Gleichzeitig wird 
angefragt, ob nicht mit Blick auf die zu bewirtschaftenden Mittel noch zusätzliche Per-
sonalressourcen geschaffen werden müssen oder alternativ Architektenleistungen 
extern eingekauft werden. Die Verwaltung wird hierzu schriftlich Stellung nehmen.  

8.4 Kugelstoßanlage Zündorf: 

Laut RM Köhler ist die Kugelstoßanlage auf der Schul-bzw.Bezirkssportanlage Zün-
dorf nicht mehr nutzbar. Ist hier eine Instandsetzung geplant? Die Verwaltung wird 
hierzu schriftlich Stellung nehmen. 

8.5 Schreiben von Herrn Stadoll an Herrn Kron  

RM Uckermann weist auf das an alle Mitglieder des Sportausschusses versandte 
Schreiben hin. Gibt es hierzu eine Richtigstellung? Herr Sanden teilt mit, dass das 
Schreiben auf Wunsch des Ausschuss-Vorsitzenden an die Mitglieder des Sportaus-
schusses versandt wurde. Die Angelegenheit wird damit als erledigt betrachtet. 

 

Gezeichnet: Kron     Gezeichnet: Willms 

Vorsitzender     Schriftführer 
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